

# Auxerre → Vivre sa ville

## ÉTAT CIVIL

### ■ Naissances

Djanna Abounaïj, Eulalie Ancelot, Soan Blaevoet, Maël Blanchard, César Borsato, Lilian Cabanier, Lucas Choquet Dieux, Mila Cochemé, Cameron Debelfort, Manon Debèze, Théo Delaporte, Emma Fal, Ana Guerinot, Auguste Hoffert, Giulia Incamps, Cameron Kumueti, Jade Lucot, Gaëlle Mongellaz, Kélya Moreau, Nurdin Nshimirimana, Gabriel Pacot, Yanis Riotte Denel, Yanis Zelmat. ■

### ■ Décès

Annette Bourgoïn, 64 ans ; Corinne Moreno, née Bernard, 49 ans ; Pascale Pian, née Normand, 70 ans. ■

## EN BREF

### REPAIR CAFÉ ■ Nouvelle édition, samedi

La 51<sup>e</sup> édition de Repair Café Auxerre aura lieu le samedi 27 novembre, de 14 à 18 heures, dans les locaux de la Brasserie des bords de l'Yonne (BBY), 60, rue Guynemer à Auxerre. Une dizaine de réparateurs bénévoles de l'association Repair Café accueilleront les visiteurs au cours de cet atelier participatif pour les aider à redonner une seconde vie à leurs objets dont l'encombrement doit tenir dans les bras. Un seul objet par personne. Pas de réparation de téléphone portable. Pass sanitaire et masque obligatoires. ■

### DÉDICACES ■ Alain Vincent

Le Migennois Alain Vincent accueillera ses lecteurs, samedi 27 novembre, dans le magasin Cultura, zone des Clairiers. De 14 à 17 heures, il présentera et dédicacera son 48<sup>e</sup> ouvrage, *Histoires de chemin de fer à Laroche-Migennes*, archives radio et mémoire cheminote, préface de Roger Cary. ■

### ■ Daniel Duglery

Vendredi 26 novembre, à partir de 15 heures, l'écrivain essayiste Daniel Duglery dédicacera son livre *Halte à l'insécurité*, paru aux éditions Saint Honoré à l'espace culturel Leclerc, rue de Sparre. Policier et élu municipal, Daniel Duglery est devenu directeur national de la sécurité publique sous Jacques Chirac. ■

## Journées d'animation

**Yonne**  
républicaine

Les mardi 23, mercredi 24,  
jeudi 25 et vendredi 26 nov.

NE SOYEZ PAS PRESSÉ,  
PRENEZ LE TEMPS DE LIRE !

Jouez pour tenter de gagner  
un transat et des bons d'achat !

Dans votre magasin  
**E.Leclerc**

14-16, av. Jean-Jaures  
89000 Auxerre



Jeu gratuit sans obligation d'achat  
Voir modalités de participation et règlement sur notre stand



## HANDICAP ■ Une rencontre, samedi, à l'Institut d'éducation sensorielle

# La musique vécue autrement

La musique n'est pas incompatible avec le handicap auditif. Une rencontre proposée aux jeunes et aux familles à l'Institut d'éducation sensorielle en a fait la démonstration.

La musique était au cœur de la rencontre proposée par l'équipe du pôle sensoriel et moteur des PEP-CBFC aux familles et aux jeunes, samedi matin, à l'Institut d'éducation sensorielle pour jeunes en situation de handicap auditif.

Les enfants se sont retrouvés par groupes d'âges pour participer à des ateliers musicaux. Éveil musical pour les plus jeunes, découverte et fabrication de cajon pour certains, découverte et pratique de percussions pour d'autres.

Les émotions exprimées par les mains et le corps

Un groupe de parents participait à un atelier chant/signes animé par Igor et Marie, de la compagnie les Petites Mains,



CHANT/SIGNES. Les parents ont appris à signer les chansons sur leur rythme.

accompagnés de l'artiste icaunais Gehel, et proposé en partenariat avec le conservatoire d'Auxerre. Les intervenants ont retenu trois chants qui seront interprétés le 30 mars pour faire la fête tous ensemble en musique.

Le chant/signes est une forme d'expression artistique qui consiste à exprimer les paroles d'une chanson traduites en langue des signes au rythme de sa musique. Samedi, les

participants ont suivi les consignes des intervenants, leur permettant de laisser parler leur ressenti, leurs émotions, pas seulement avec les mains mais avec tout le corps. Ils ont ainsi pu découvrir une autre manière d'aborder la langue des signes et de s'approprier.

Les angoisses du départ ont laissé place à une aisance progressive, facilitée par des temps d'explicitation. Au bout de quel-

ques essais, les corps ont pu s'exprimer plus librement.

L'activité a été appréciée des familles. « C'est important pour les enfants, soulignait Jessica, maman de deux enfants sourds. Nous apprenons le langage des signes sous une autre forme ludique qui nous permet de faire le lien entre le monde des sourds et celui des entendants. C'est aussi un beau moment de partage avec les autres familles d'enfants sourds. » ■

## ENSEIGNEMENT ■ Cérémonie vendredi soir au groupe Saint-Joseph La Salle

# Les diplômés du BTS notariat à l'honneur

Le pôle d'enseignement supérieur du groupe scolaire Saint-Joseph La Salle organisait, vendredi soir, la cérémonie de remise des diplômés du BTS notariat.

Accueillis par le chef d'établissement, François-Xavier Willig, et la directrice du pôle d'enseignement supérieur, Céline Marti, les récipiendaires ont reçu leur diplôme devant leur famille et des professionnels du notariat, dont la présidente de la chambre des notaires de l'Yonne, Maryse Belliau. Cette dernière a tenu à souligner que ce diplôme permettait de poursuivre le cursus en offrant beaucoup d'ouvertures au sein de cette profession.

### Des trajectoires diverses

« C'est un plaisir de vous remettre ce diplôme, soulignait François-Xavier Willig en s'adressant aux étudiants. Et surtout de savoir ce que vous devenez, en espérant que vous allez poursuivre sur le chemin entamé au sein du groupe scolaire Saint-Joseph La Salle. »

Céline Marti a vu dans ce



REMISE. Les étudiants ont reçu leur diplôme des mains de leurs enseignants.

diplôme la réussite des élèves et aussi celle de l'équipe enseignante. Elle a vanté les petits groupes de formation qui « favorisent les enseignements des apprentissages en établissant des relations de proximité entre les étudiants et les professeurs ».

Ce BTS symbolise également « la rencontre entre

le monde scolaire et le monde professionnel », selon la directrice du pôle d'enseignement supérieur. Pour autant, il ne conduit pas nécessairement au notariat, si l'on s'en tient au parcours des étudiants honorés vendredi soir. « Certains diplômés ont embrassé la carrière et

d'autres ont choisi une voie différente », indiquait ainsi Céline Marti. Des jeunes sont déjà en situation d'emploi dans des études notariales, d'autres poursuivent des formations en management ou en ressources humaines. Enzo, pour sa part, a intégré les rangs des sapeurs-pompiers de Paris. ■